

# INTRODUCTION.



DESDE que el célebre baron de Humboldt dió á conocer al mundo científico la importancia social de la Nueva-España, la atención de la Europa fijóse admirada en la variedad de los climas, en sus abundantes y diversas producciones, en la natural hermosura y en la sorprendente riqueza de un extenso territorio, cuya exacta y verídica descripción, fué el principal objeto de sus interesantes trabajos. Si el sabio geógrafo frances Mr. Balbi asegura, apoyado en el testimonio de aquel escritor, que la república mexicana es la *region argentífera del globo*, y que ella sola da mas plata y oro que *todas las demas partes del mundo reunidas*, si se enumeran las cuantiosas sumas que ha producido, si se observa que esas ricas fuentes continúan derramando sus envidiados tesoros, si ni aun es posible siquiera que puedan agotarse jamas, ¿cómo es que nuestra patria, con tan poderosos elementos, no se ha elevado al grado de prosperidad que han conseguido, sin ellos, otras naciones? Cuestion es esta que bajo el aspecto político no puede examinar, según el tenor de sus estatutos, la Academia á que tengo la satisfacción de pertenecer; pero honrado por mis dignos compañeros.